Bericht von der Chorbegegnung des Seckenheimer Singkreises mit dem "À Coeur Joie - Clair Matin" im Rahmen der Städtepartnerschaft Mannheim-Toulon

Am 19. Januar 2022 war der Seckenheimer Singkreis 70 Jahre alt!

Aus diesem Anlass fand vom 29. September bis 4. Oktober eine Chorbegegnung mit A Coeur Joie - Clair Matin aus der Partnerstadt Toulon in Mannheim statt. Die partnerschaftlichen Beziehungen bestehen schon seit 1966.

Unser Partnerchor traf am Donnerstagnachmittag (29.09.22) auf dem Mannheimer Hauptbahnhof ein. Mehrere Chormitglieder des Singkreises begrüßten die Sängerinnen und Sänger des "Ä Coeur Joie – Clair Matin" schon am Bahnsteig und begleiteten sie mit der Straßenbahn zum Mercure Hotel (F 6, Innenstadt). Vor dem Abendessen bestand die Möglichkeit, die Gegend um das Hotel zu erkunden.

Am Freitag ging es am Vormittag in den Luisenpark und anschließend zum Denkmal des Hubschrauberabsturzes vom 11.09.1982. Anschließend wurde im nahegelegenen "Lindbergh" zu Mittag gegessen. Für den Nachmittag stand eine Stadtführung (Murals in Mannheim) in französischer Sprache auf dem Programm. Um 18 Uhr fand die erste gemeinsame Verständigungsprobe mit dem kurpfälzischen Kammerorchester

in der Seckenheimer St. Aegidiuskirche statt. Zum Abendessen gab es in St. Clara mitgebrachte Spezialitäten der Franzosen, sowie Neuen Wein, Zwiebelkuchen und Fleischkäsebrötchen vom Seckenheimer Singkreis.

Der Samstag stand im Zeichen der Generalprobe. Am Vormittag stand Heidelberg auf dem Programm. Da die Franzosen lieber den Tag gemütlich beginnen und in Mannheim bleiben wollten, hatten sie den Vormittag zur freien Verfügung. Am Nachmittag war ab 15 Uhr die Generalprobe mit Solisten und Orchester in Seckenheim. Nach der dreistündigen Generalprobe fuhren die Franzosen zum Abendessen ins Hotel, und einige Singkreisler richteten den Saal in St. Clara für den Begegnungsabend.

Der Sonntag war regnerisch, sodass sich die beiden Chöre erst um 16 Uhr zum Einsingen und Ansingen einiger Chorsätze in der St. Aegidiuskirche trafen.

Einer der Höhepunkte des Aufenthalts unseres Partnerchores war die anschließende gemeinsame Aufführung der SCHÖPFUNG von Joseph Haydn mit dem "Kurpfälzischen Kammerorchester" um 17:00 Uhr in der gut besuchten Seckenheimer St. Aegidiuskirche. Nach dem Konzert lud der Singkreis geladene Gäste und den "À Coeur Joie" zu einem Sektempfang vor der Kirche ein. Dabei beeindruckte Mannheims Erster Bürgermeister Specht die französischen Gäste durch seine herzliche Ansprache auf Französisch.

Anschließend fand der gesellige Begegnungsabend in St. Clara statt, mit einem ausgezeichneten Buffet von der Afa (Arbeit für alle). Dabei erhielten alle unsere französischen Freunde ein Gastgeschenk vom Singkreis: eine Baumwolltasche mit den Emblemen der beiden Chöre aufgedruckt, darin eine Flasche Schnaps, einen Engel (Talisman), ein Glas Marmelade, gebrannte Mandeln, ein Buchzeiger und ein Plakat vom Konzert. Der Abend war geprägt von Gesprächen und gemeinsamem Singen.

Am Montag standen drei Führungen in französischer Sprache durch verschiedene Gotteshäuser an. Um 10 Uhr trafen wir uns zur Führung durch die Schlosskirche. Anschließend ging es zu Fuß weiter in die Synagoge. Nach der Führung gab es vom Singkreis organisierte Butterbrezeln und Rohkost zur Stärkung. Um 15 Uhr trafen wir uns vor der Mosche zu einer ausführlichen Führung. Um 18 Uhr trafen wir uns zum letzten gemeinsamen Abendessen im Eichbaumstammhaus in Mannheims Neckarstadt. Auch dieser Abend war geprägt von Gesprächen und gemeinsamem Singen.

Der Dienstag stand im Zeichen der Abreise. Eine letzte Fahrt mit der Straßenbahn führte durch die Planken zum Hauptbahnhof, wo sich die beiden Chöre mit dem Versprechen, sich wiederzusehen, voneinander verabschiedeten.

29.09. bis 04.10.2022